
（別 紙） 

議 会 報 告 会 報 告 書 

 

１．開催地区名  脇本地区 

 

２．開 催 日 時  令和６年８月９日（金）１６時３０分から１８時０２分まで 

 

３．出 席 議 員  佐藤  誠（代表者） 古仲 清尚（職務代理者） 

          鈴木 元章   小野  肇   吉田 洋平 

 

４．参 加 者 数  ２２名 

 

５．意見・要望等 

（１）議会に対する事項 

① 市の事業の進め方として、市外から人材や事業者を募り実施するのではな

く、市内の事業者や若者を育てることがより重要である。今現在のことではな

く市の将来を見据えた事業の進め方について、議会として市に提言していって

いただきたい。 

② 市の事業に対する効果検証は行っているのか。一市民として、税金がどのよ

うに使われ、結果として、具体的にどのような効果があったかを議会報告会な

どの場で一つでも示してもらえればありがたい。 

 

（２）市政に対する事項 

① 温泉施設等利用者優待事業の実施期間について、今年度で終了する予定か。

延長する考えはないか。 

② 以前に脇本振興会として市長に対し、生鼻崎トンネル手前の耕作放棄地を市

で取得した上で「脇本城跡資料館」を建設するよう要望書を提出している。加

えて、脇本海岸の防波堤と同じ高さにまで堆積している砂の撤去について要望

し、その砂を資料館建設工事に活用することも提案したが、市からの回答は、

「県によると、堆積した砂によって津波や高潮の被害が軽減される効果が期待

できる」とのことだった。被害の軽減に果たして本当に効果があるのか非常に



懸念している。 

③ 移住・定住の促進に向けて、費用の抑制を図るために市の財産を活用しなが

ら工業用地を造成し、企業誘致に活用することを提案したい。例えば、脇本の

コイバ堤を埋め立てし拡幅した上で、工業用地として活用できないか。企業へ

の無償譲渡と引き換えに雇用の場を確保できないか。 

④ 近年の市の事業の進め方として、運動公園や船越こども園にしても、市外か

ら人材や事業者を募り事業を進めていく傾向にあると思うが、市内には適した

人材等がいないということか。市の将来を見据え、市内の事業者や若者を育て

ることがより重要だと考える。 

⑤ 市の公共施設等に係る営利目的での使用について。 

⑥ 茶臼峠の復旧状況はどうか。 

⑦ 脇本コミュニティセンター・公民館の改修およびエアコン設置の予定は。調

理室と廊下の雨漏りがひどく崩れてきそうである。また、近年の猛暑は耐え難

く特に高齢の方々にとってエアコンの設置が切望される。書道教室などの活動

に利用できるエアコン付きの部屋を設けてほしい。 

⑧ ゴジラ岩にほど近い小浜公衆トイレについて、多くの観光客が訪れることか

ら綺麗に整備していただきたい。 

⑨ 寒風山に設置されていた「世界三景 寒風山」の看板が撤去されたが、新た

に設置する予定はないか。多くの人がその看板が入るようにして景観を撮影し

ていた。寒風山の観光振興のために、ぜひ復活していただきたい。 

⑩ 寒風山の小展望台に設置されている東屋について、現在立ち入り禁止となっ

ている。県の管轄とのことだがなんとか整備できないものか。立ち入り禁止の

ままにしておくにはもったいない素晴らしい景観であり、以前は多くの観光客

が訪れていた。自身も子どもたちと集まって景色を見ながら食事を楽しんだり

とよく利用していた。今では草も伸び放題で非常に残念に思っている。 

⑪ 寒風山トレッキングについて、コースや地図の整備ができないか。以前、市

にコースの地図がないか問い合わせをしたところ、「ない」との回答であった

が、インターネット上で掲載しているページを見つけた。その地図を頼りに４

時間ほどかけて散策したところ、コース自体は素晴らしく満足できたものの、

道中、回転展望台からゴルフ場方面へ下る箇所は雑草が生い茂り、かき分けな

がら進むほかなかった。自分たち以外にも１０名ほど登山客がいた。ぜひ実現

していただきたい。 



⑫ 寒風山入口にある丸森堤の蓮について、観光向けの看板を設置できないか。

千秋公園のお堀に負けないくらい綺麗な蓮池であり、観光名所になり得ると思

う。看板設置であれば大きな費用もかからずすぐに対応できるのではと考える

がどうか。 

 

６．特 記 事 項 

■協議等が必要な事項 

（１）議会に対する事項 

なし 

 

（２）市政に対する事項 

  ５．（２）のうち、 ①、③、⑥、⑦、⑧、⑨、⑩、⑪、⑫ の事項について 

  


